

---

# INFORMACIÓN POLÍTICA

---

# “Tengo las riendas del poder”: López Obrador

- Anuncia despliegue de 35 mil policías militares en 150 coordinaciones
- Precisa que ya se concluyó el Presupuesto de Egresos 2019

AMLO



2018-2024

**MISAEAL ZAVALA  
Y ALBERTO MORALES**

—politica@eluniversal.com.mx

Tras una primera reunión del gabinete de seguridad a las 6:00 horas, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su administración arrancó muy bien, incluso se atrevió a decir que tiene “las riendas del poder en las manos”.

En el Salón Tesorería de Palacio Nacional, el mandatario inauguró las conferencias de prensa “mañaneras” (a las 7:00 horas). Arropado por los titulares del gabinete de seguridad, dio el balance del primer parte de información de los hechos delictivos en el país, ocurridos los primeros dos días de su gobierno.

“Hemos iniciado el gobierno sin problemas desde el sábado. Empezamos bien, tengo las riendas del poder en las manos; es decir, hay gobierno en México, y es uno para darle seguridad y protección a los mexicanos, para que se mantenga la esperanza y que la expectativa que hay de cambios, se convierta en realidad. Estamos muy bien y de buenas, me siento seguro, protegido, apoyado por los mexicanos para llevar a cabo los cambios de la vida pública del país”, dijo.

En un Palacio Nacional sin vallas ni seguridad extrema, aclaró que no será como lo piensan sus adversarios (“los conservadores que se están frotando las manos”), esperando a que se descomponga la situación en el país y que no pueda conducir la administración. “Al contrario, cada vez el gobierno va a tener más legitimidad porque habrá más acciones en beneficio del pueblo”, afirmó.

Al sostener que no delegará el tema de la seguridad, el Jefe del Ejecutivo federal puntualizó que su gobierno no hará ningún tipo de acuerdo ilegal con la delincuencia, pues, dijo, debe haber una frontera entre la autoridad y los delincuentes.

“Tenemos muy claro que tiene que

**“En términos generales ya está concluido [el presupuesto 2019], pero faltan ajustes. Queremos que refleje las prioridades del gobierno; tienen que ver con [lo productivo]”**

**“El fideicomiso [del aeropuerto en Texcoco] continúa hasta que se termine el proceso de las inversiones”**

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de la República

haber una línea divisoria, una frontera entre autoridad y delincuencia. Cuando no hay esa frontera, no existe la autoridad; vamos a procurar que se respete a la autoridad”, señaló.

La primera orden que se tomó en la reunión del gabinete de seguridad es mantener la protección a periodistas y luchadores sociales que están amenazados. Esto, luego de que fuera asesinado el periodista Alejandro Márquez Jiménez en Nayarit.

En números, López Obrador detalló que al arrancar su sexenio se redujo la cifra de homicidios, ya que en promedio fueron 50 asesinatos por día (sábado y domingo).

Desde ayer se desplazaron y están en actividad 35 mil 745 elementos de las policías militar, naval y federal para la seguridad en 150 coordinaciones del país. Además, precisó que se fortalecen dichos agrupamientos con el apoyo de policías estatales y municipales, que voluntariamente y por decisión de las autoridades locales se integraron a estas coordinaciones.

También se integraron comités en 29 estados y se instalaron dos restantes en Sonora y Baja California Sur, con el acuerdo de los mandatarios.

La prioridad en la estrategia de seguridad del gobierno es darles atención especial a los delitos del fuero común: homicidios, robos a casa-habitación, a transporte, de vehículos y garantizar que no haya secuestros.

En esta primera reunión, el Presidente estuvo acompañado por los titulares de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de la Marina-Armada de México, José Rafael Ojeda; de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; de Seguridad Pública, Alfonso Durazo, y el encargado del despacho de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero.

**Presupuesto listo.** Durante la rueda de prensa, dijo que su equipo concluyó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2019, que presentarán antes del 15 de diciembre a la Cámara Baja.

“En términos generales ya está concluido, pero faltan ajustes. Queremos que el presupuesto refleje las prioridades del nuevo gobierno, lo que tiene que ver con las actividades productivas, empleos, crecimiento de la economía y que haya paz y tranquilidad”, indicó.

En la conferencia de prensa, López Obrador aclaró que el fideicomiso por el aeropuerto de Texcoco continúa, pero dejó ver que las obras en esa zona se cancelan.

“El malentendido o la desinformación o la falta de aclaración de lo sucedido se origina porque se mantiene el fideicomiso, porque es un proceso abierto, incluso puede iniciarse la construcción de las otras pistas en Santa Lucía, pero el fideicomiso continúa hasta que se termine todo el proceso que tiene que ver con las inversiones”, aclaró.

Dijo que se confirma a los accionistas sus inversiones en bonos. ●

# Al amanecer, el Presidente inaugura "las mañaneras"

● Sin vallas, la gente camina frente a Palacio Nacional

## CRÓNICA

MISAEL ZAVALA

—politica@eluniversal.com.mx

Los faroles de la Plaza de la Constitución alumbran a los transeúntes y personal de limpieza que de madrugada rondan Palacio Nacional.

En punto de las 5:45 horas, la Puerta Mariana se abre para recibir el auto blanco que lleva al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Un soldado le da la bienvenida con un grito seco y fuerte: "Señor Presidente de la República" y, con precisión marcial, los tambores

de la banda de guerra del Ejército comienzan a retumbar y las trompetas entonan la *Marcha de Honor*. La melodía hace eco en un Zócalo capitalino vacío.

Son pocos los medios de comunicación que captan la bienvenida al Jefe del Ejecutivo federal. El acto dura escasos minutos, la puerta de Palacio se cierra al momento de que un grupo de mujeres llega corriendo para gritar porras y mandar saludos al mandatario, quien no logra verlas.

Un policía militar, con mirada fija y postura firme, resguarda la enorme puerta. Lejos quedó el Estado Mayor Presidencial (EMP), las vallas que impedían el paso peatonal desaparecieron.

En el Salón Tesorería, los periodistas alistan sus cámaras ante la expectativa de la primera conferencia de prensa de López Obrador co-

mo presidente de la República. La ayudantía ordena al personal de Palacio quitar las cintas que separan el escenario de los periodistas, entonces el mandatario está más cerca de quienes le preguntan.

A pesar de que la agenda marca la rueda a medios de comunicación a las 7:00 horas, el mandatario sale con su caminar lento y desenfadado 23 minutos después. López Obrador inicia la ronda de preguntas desde la izquierda. Durante 50 minutos responde, sin formalidades, al decir que se le quitó lo "embruado" a Los Pinos.

El Presidente habla de todo, sin censura. Quedaron atrás las formalidades presidenciales, los aparatos de seguridad y los hombres del EMP. Afuera, muchos ven con incredulidad un Palacio Nacional despejado de vallas, otros aprovechan el sol para descansar, recargados en los muros. ●



AMLO estuvo acompañado en Palacio Nacional por Alfonso Durazo, secretario de la SSP (tercero de der. a izq.); Alejandro Gertz, encargado del despacho de la PGR (segundo), y el titular de la Semar, José Rafael Ojeda (primero), entre otros.

LUCÍA GODÍNEZ. EL UNIVERSAL

DESARROLLO HABITACIONAL, EN PUEBLA

# SEP, primera dependencia en mudarse

Miguel Hernández  
EL ECONOMISTA

Puebla, Pue. A TRES días de que entró en funciones el nuevo gobierno federal, Esteban Moctezuma Barragán, quien llegó con 10 funcionarios a Puebla, inició operaciones en el estado como titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Esteban Moctezuma destacó que el plan es construir sus propias instalaciones en la periferia de la angelópolis, con el objetivo de contribuir a su desarrollo económico, aunque prevén que la instalación total sería en un plazo no menor de tres años.

Tras reunirse por primera vez con la alcaldesa de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, en Palacio Municipal, el funcionario federal aclaró que no se hará un traslado masivo de personal sino gradual a mediano plazo.

Antes, dijo Moctezuma, debemos hacer el análisis con el gobierno estatal, ayuntamiento, expertos y con el apoyo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para elaborar un proyecto a fin de generar infraestructura para la SEP, así como el desarrollo habitacional, hospitales y escuelas que se requieran para los trabajadores y sus familias.

Puntualizó que se ha contemplado la periferia de la angelópolis como la zona para ubicar a la SEP con el fin de contribuir a la llegada de inversionistas que generen la infraestructura necesaria y que se detone el consumo en beneficio de los ciudadanos.

Moctezuma Barragán insistió en que la reubicación al plazo no menor de un

**El funcionario federal aclaró que no se hará un traslado masivo de personal, sino gradual y a mediano plazo.**

trienio dependerá de los recursos que se destinen para construir las instalaciones y zonas habitacionales.

Aunque desde hace un mes se determinó que la SEP federal opere en un inmueble prestado por el Instituto Tecnológico de Puebla para ahorrar en rentas, mientras se planea construir sus propias instalaciones, **El Economista** realizó una visita donde despacharán provisionalmente y se constató que aún no abren y apenas se construye una caseta de acceso al lugar.

También, elementos de vigilancia del propio instituto dijeron que las oficinas de la SEP federal serían inauguradas en esta semana, sin precisar la fecha.

En gira de trabajo del titular de la SEP por el municipio de Tlacotepec de Benito Juárez, donde encabezó la presentación del proyecto Central Integral de Servicios Educativos Conafe, comentó que sólo lo acompañan 10 funcionarios en su arribo a Puebla para trabajar, aunque de momento no tienen actividades, ya que están visitando algunos estados.

Posteriormente, en entrevista, Moctezuma Barragán dijo que en materia de Reforma Educativa, en la presente semana, el presidente de la República enviará una iniciativa para modificar la Constitución y comenzar con la abrogación de la ley en la materia.

## REFORMA EDUCATIVA

Será esta semana cuando el Ejecutivo envíe la reforma para abrogar esta legislación.